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Sportverein Eddigehausen von 1922 e. V., Jahreshauptversammlung 
Eddigehausen, Clubraum in der Adolf-Kierschke-Halle, 15.03.19, um 19.00 Uhr 

 
Protokoll 

 
1. Begrüßung, Beschluss über die Tagesordnung, Wahl eines Protokollführers/Wahlleiters 
• Der Sprecher Bernd Riethig begrüßt die Anwesenden und eröffnet die JHV um 19.06 

Uhr. Er begrüßt besonders das Ehrenmitglied Wolf-Dieter Gisevius. 
• Bernd Riethig verweist auf die am Eingang ausliegende Anwesenheitsliste; es haben 

sich alle eingetragen. Petra Ebner wertet die Listen aus und berichtet, dass 51 Mitglieder 
anwesend sind. 

• Im Vorstand ist kein Schriftführer bestellt, so dass diese Funktion für die Versammlung 
gewählt werden muss. Bernd Riethig schlägt Andreas Hoffmann vor; auf Befragen gibt es 
keine weiteren Bewerber. Andreas Hoffmann wird von der Versammlung einstimmig zum 
Schriftführer bestellt. 

• Im Verlauf der Versammlung werden Wahlen durchgeführt. Für den ersten Wahlvorgang 
für den Sprecher/Vorstand Interne Verwaltung muss ein Wahlleiter bestimmt werden. 
Bernd Riethig schlägt Achim Schmidt vor; auf Befragen gibt es keine weiteren Bewerber. 
Achim Schmidt wird von der Versammlung einstimmig zum Wahlleiter für den TOP 8.1 
gewählt. Die weiteren Wahlvorgänge kann dann der neu gewählte Sprecher 
übernehmen. 

• Einladung 
▫ Die schriftliche Einladung wurde an alle Mitglieder in Eddigehausen und 

Rauschenwasser verteilt, an alle weiteren Mitglieder per Post versandt. 
▫ Die schriftliche Einladung wurde weiter in unseren beiden Info-Kästen ausgehängt und 

auf unserer Homepage eingestellt. 
▫ Damit ist zur Versammlung ordnungsgemäß eingeladen worden. 

• Die versandte Tagesordnung ist zunächst vorläufig. Es gibt keine Änderungs-
/Ergänzungswünsche. Über die vorläufige Tagesordnung wird abgestimmt. 

 Abstimmung: Ja: 51 Nein: 0   Enthaltungen: 0 
Damit wird nach der vorgelegten Tagesordnung verfahren. 

• Bernd Riethig bedankt sich an dieser Stelle bei denen, die zu den Vorbereitungen 
beigetragen haben, so auch am Nachmittag beim Herrichten des Clubraums (Brigitte, 
Susanne, Andreas, Jannis, Nici) und bei unseren Helfern am Abend – Rike Ebner und 
Nici Trenka, die vom Verein eine kleine Aufwandentschädigung bekommen. - Auf das 
Spendenkörbchen wird verzichtet. 
 

2. Ehrung der Verstorbenen 
• Die Versammlung gedenkt der verstorbenen Mitglieder: 
 
[Wird in der Onlineversion nicht angezeigt] 
 
• Sie alle haben im SVE am Sport zur Gesundheit und zur Geselligkeit teilgenommen, sie 

haben sich engagiert. Sie werden in unserer Erinnerung verbleiben und wir werden ihr 
Andenken ehrend bewahren. 

 
3. Genehmigung des Protokolls der JHV vom 09.03.18 
• Das Protokoll der MV vom 09.03.18 ist im Internet unter www.sve1922.de/verein/intern 

eingestellt; es war beim Vorsitzenden einzusehen, auf Wunsch wurde es zugesandt.  
• Es gibt keinen Änderungsbedarf und das Protokoll wird damit einstimmig gebilligt. 

http://www.sve1922.de/
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Die Versammlung wird zur Einnahme eines Imbisses unterbrochen. 

 
4. Berichte des Vorstandes 
4.1 Interne Verwaltung – Bernd Riethig 
> Der Bericht wird anhand der durchgeführten Vorstandssitzungen abgehalten. Weiter 

haben neben den Sitzungen häufige Abstimmungen mündlich, telefonisch oder per Mail 
stattgefunden. 

> Wir hatten auf der letzten JHV einige Änderungen der Satzung beschlossen. Ich habe 
diese – mit etwas Verspätung – dem Amtsgericht zur Prüfung vorgelegt. Das Amtsgericht 
hat keine Bedenken, fordert aber einen Hinweis, wo die Satzung aushängt. Ich kläre 
jetzt, ob das Einstellen auf der Homepage reicht oder ob die Satzung tatsächlich als 
Papier aushängen muss. Dann lasse ich beim Finanzamt prüfen, ob die 
Gemeinnützigkeit beeinträchtigt sein könnte, dann wird die Änderung beim 
Vereinsregister notariell beantragt. 

4.1.1 Vorstandsitzung am 17.04.18  
> Wir haben eine Regelung erarbeitet für die Entschädigung von Übungsleitern (Kosten für 

die Seminarteilnahme, Übernachtungskosten, Fahrkosten, Rückzahlung bei Ausscheiden 
aus dem Übungsbetrieb). 

> Weitere Themen waren die Reinigung des Sporthauses und in der AKH sowie auch 
immer wieder die Besetzung und Betreuung unserer Angebote. 

4.1.2 Vorstandsitzung am 19.07.18  
> Erster Beratungsgegenstand war die Kündigung unserer angestellten Reinigungskraft. 

Wir waren nicht immer mit der Leistung zufrieden, vor allem aber war es fast unmöglich, 
bei Krankheit Ersatz zu finden, weswegen wir auf ein Reinigungsunternehmen umsteigen 
wollten. Das ist zwar teurer, aber nur so können wir durchgehend die Reinigung 
gewährleisten. 

> Weiter haben wir die Beschaffung der Scheuersaugmaschine Kärcher B 40 für ca. 7 T € 
beschlossen; damit ist die Reinigung schneller und gleichmäßig gut. 

> Die VBG-Geräteprüfung wird wieder beauftragt. 
4.1.3 Vorstandsitzung am 28.08.18 
> Es ist entschieden, dass 2018 nicht mehr mit dem 2. BA der Sanierung der AKH 

begonnen wird. 
> Achim Schmidt teilt mit, dass er nach 14 Jahren den Sportplatztreff abgeben möchte und 

mit Daniel Liebing und Marco Geissler Nachfolger gefunden hat. 
> Es wird mit Plural ein Vertrag über die Fensterreinigung abgeschlossen. 
> Als Stille Stars des Sports nehmen Maria Schmidtke, Peter Spörhase und Horst Mäder 

an einer sehr schönen Veranstaltung am 28.10.18 in Osterode teil und werden geehrt. 
4.1.4 Vorstandsitzung am 15.10.18 
> Arbeitssitzung mit Christian Urban zur Umsetzung der EU-Datenschutzgrundverordnung. 
 
 
4.1.5 Vorstandsitzung am 12.11.18 
> Am 08.11.19 hat der Architekt Sittig die Arbeiten zum 2. BA der Sanierung AKH 

vorgestellt. Es werden im Wesentlichen das Dach und die technische Infrastruktur (E-
Installation, Heizung mit Warm-/Kaltwasserleitungsnetz, Sanitär) ersetzt, dazu der Einbau 
eines Behinderten-WC im öffentlichen Bereich. Wir konnten noch die Erneuerung der 
Kücheneinrichtung durchsetzen, die zunächst nicht vorgesehen war. 

• Die Bauzeit ist vorgesehen von April (vor/nach Ostern) bis zum Ende der Sommerferien. 
Vermutlich muss man sich erfahrungsgemäß auf einen längeren Zeitraum einstellen. 
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• Das bedeutet zunächst, dass der Clubraum nicht benutzt werden kann – keine 
Vermietung, insbesondere kein Mensabetrieb (Auslagerung in die Nebenstelle der 
Bücherei in der Eibenwaldschule). 

• Die Halle ist grundsätzlich nutzbar, allerdings ohne Umkleiden/Duschen, Zugang von 
außen, einige Geräte müssen in einem Teil der Halle gelagert werden (z. B. die Theke). 

• Wir wissen, dass wir unseren Mitgliedern erneut einiges zumuten müssen, aber wir 
wollen die Einschränkungen möglichst zumutbar halten. 

> Wir haben wieder maßgeblich bei Seniorenadventsfeier am 02.12.18 mitgewirkt und 
einen Lebendigen Adventskalender am 17.12.18 ausgerichtet. 

4.1.6 Vorstandsitzung am 04.02.19 
> Wesentlicher Punkt war die Vorbereitung der heutigen JHV. 
> Es wurden Details zur Sanierung besprochen, insbesondere Ausmusterung als 

Sperrmüll von nicht mehr benötigten Gegenständen und  Zwischenlagerung der 
benötigten Geräte. 

> Brigitte und ich werden an Seminar Strategisches Ehrenamts- und Freiwilligen 
MANAGEMENT für Vorstandsteams“, Do., den 28.03.2019, in Göttingen teilnehmen. Wir 
müssen uns in den nächsten 2 Jahren personell erneuern, das wird später noch Thema 
sein. 

 
4.2 Mitgliederverwaltung (Horst Mäder)  
• Mitgliederstand am 31.12.2018 betrug 620 Mitglieder/innen 
• Zwischen der heutigen Mitgliederversammlung und der vorigen am 09.03.18 gab es  

44 Eintritte, 56 Mitglieder haben in diesem Zeitraum gekündigt. 
• Der SVE ist Mitglied im Landessportbund Niedersachsen (LSB). Der LSB ist der 

Dachverband für die Sportfachverbände.  
• Der SVE ist Mitglied in 7 Sportfachverbänden: 

Niedersächsischer Turnerbund,  
Schützenbund Niedersachsen,  
Niedersächsischer Tennisverband,  
Handball-Verband Niedersachsen,  
Niedersächsischer Fußballverband,  
Tischtennis-Verband Niedersachsen 
Niedersächsischer Volleyball-Verband. 

• Die Mitglieder sind in diesen Fachverbänden wie folgt zahlenmäßig gemeldet, Stand 
1.Januar 2019, (Mehrfachangabe möglich): 

Turnen  412 
Sportschützen   62 
Tennis    58 
Handball    69 
Fußball     37 
Tischtennis     38 
Volleyball    22 

• Einige Mitglieder sind in mehreren Sparten, daher ergeben sich 676  Sportler zu 620 
Mitgliedern. 

• Die Altersstruktur ist wie folgt: 
0 – 6     38 
7 – 14     74 
15 - 18    36 
19 - 26    58 
27 - 40    75 
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41 - 60  168 
61 - 99  171 

 
4.3 Finanzen (Brigitte Albig)  
• Der ausgelegte Kassenbericht wird erläutert und ist Bestandteil des Protokolls.  

 
Kassenbestand am Jahresanfang 62.257,28 € 
Einnahmen 2018    82.758,50 € 
Ausgaben 2018    81.099,66 € 
Summe neutraler Aufwand    1.864,92 € 
Kassenbestand Jahresende   62.051,20 € 
Davon auf Rücklage Tennis  21.400,24 € 

• Der Kassenbestand hat sich um       206,08 € vermindert  
• Bewertung: Für das laufende Jahr sind (theoretisch) 40.650,96 verfügbar. 
• Alle anderen Daten sind auf dem Kassenbericht besonders erfasst und ausgewiesen. 
• Ein besonderer Dank gebührt hier Helga Badenhop für ihre Mitarbeit bei der 

Buchhaltung.  
 
4.4 Sportbetrieb (Susanne Bracht-Schmidt)  
> Handball (Susanne Bracht-Schmidt) 
• Die HSG besteht aus  
 - 2 Damenmannschaften (Oberliga, Regionaloberliga) 
 - 3 Herrenmannschaften (Oberliga, Regionaloberliga, Regionsklasse) 
 - 10 Jugendmannschaften  
 - 4 Minimannschaften  
 - eine weibliche E- und männliche B-Jugend fehlen. 
• Diese 15 Mannschaften und 4 Minigruppen müssen im laufenden Spielbetrieb unterstützt 

werden, dazu zählen Meldegelder, Trainer, Fahrtkosten zu den Spielen, Schiedsrichter-
kosten, Zuschuss zu Trikots u. a. m.. Die Finanzierung erfolgt durch die monatlichen Bei-
träge der Stammvereine in der HSG und Catering bei den Heimspielen. Aber auch die 
Eltern unterstützen unentgeltlich (z. B. durch Fahrten). 

• Die Minigruppe freitags in Eddigehausen läuft gut; derzeitig trainieren die Minis aus 
Reyershausen mit in Eddigehausen, weil dort gerade ein Trainer fehlt.  

• Im Juni 2018 fand wieder das Mini- und Jugend-Handballturnier in Rauschenwasser 
statt, am 22./23.06.19 wird es erneut in Rauschenwasser ausgerichtet. 

 
> Sportbetrieb (Susanne Bracht-Schmidt) 
• Der Feldenkrais-Kurs läuft gut. 
 
> (Kinderturnen, REHA-Sport Kinder) 
• Charlotte Osterbrink und Mutter leiten das Kinderturnen und den REHA-Sport Kinder und 

waren leider nicht anwesend 
> Gymnastik (Britta Bornemann)  
• Britta berichtet von den Möglichkeiten im SVE: Montag Heigln, Steparobic, Ganzkörper-

training von Sandra Sander; Mittwoch Rückenkurs, Fit und fun von Susanne Bracht; 
Donnerstag Seniorengymnastik von Horst Wiezorke, Pilates: 2 Kurse von Brigitte Albig; 
Freitag Frühsport von Susanne, Zumba von Aurora und Skigymnastik von Susanne 

 
> Spiele und Sport (Maria Schmidtke)  
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• Maria ist nicht anwesend. Sandra Sander berichtet, dass Trainer Hani Fischer ein gutes 
Training anbietet. 

 
> Tischtennis (Friedhelm Hartmann) 
• Friedo ist im Urlaub, es liegt kein Bericht vor 
 
> Kegeln (Bernd Riethig)  
• Bernd Riethig als offizieller Abteilungsleiter übernimmt die eher organisatorischen 

Aufgaben, Udo Rudek die technische Betreuung der Bahn.  
• 2018 gab es 2 Kündigungen von Kegelgruppen Lustiger Montag und Stammtisch. Es gibt 

jetzt noch 3 aktive Kegelgruppen: Hainberg Hasen, Lustige Pumpen, Attacke.  
• Immer wieder gibt es technische Schwierigkeiten: Udo Rudek bemüht sich, das technisch 

und finanziell Mögliche zu erreichen. Letztlich muss man sagen, dass unsere Bahn bei 
ihrem Alter  – 1973 – eine „Spaßbahn“ ist, ernstere Wettbewerbsanforderungen werden 
nicht mehr erfüllt. Die Bahn eignet sich aber immer noch sehr gut als Spaßbahn, auch für 
Feierlichkeiten, und soll weiter beworben werden. 

   
> Fußball (Andreas Hoffmann, Marco Winkler) 
• Marco wird das Traineramt im Sommer niederlegen. Ein neuer Trainer wird für Kinder 

gesucht. Die Altherrenfußballer sind weiterhin aktiv und erfreuen sich großer Beliebtheit 
 
> Schützenabteilung  
• Philipp Ebner gibt einen Überblick über das abgelaufene Jahr.  
  Die Kreismeisterschaften wurden mit 2. und 3. Plätzen abgeschlossen.  
  Die Jugendschützen belegten beim Rundenwettkampf der Jugendlichen 3x den ersten 

Platz und konnten einen Pokal entgegennehmen.  
  Auf der JHV der Schützen wurde die langjährige Vorsitzende Anita Kriegel 

verabschiedet. Neu gewählt wurde Philipp Ebner. Alle anderen Vorstandsmitglieder 
wurden im Amt bestätigt. 

  Im März nahm man in Bovenden am Kreisdelegiertentag teil. 
  Beim Kreiskönigsball in Bovenden war man mit 13 Schützen/innen vertreten. 
  Bei den Unterkreismeisterschaften in Lenglern wurde mit 2 Jugendlichen und  
  2 Erwachsenen teilgenommen. Gewonnen wurden mehrere 1. - 3. Plätze. 
  Beim eigenen Königsschießen konnte sich Philipp Ebner knapp im Stechen gegen den 

letztjährigen Schützenkönig Heinz Schinkel durchsetzen. Die Schützenkönigin wurde 
Helga Mindt. 

  Anfang Juni wurde der Sportplatz-Treff von den Schützen ausgerichtet. Angeboten wurde 
auch Lichtpunktschießen mit großer Beteiligung. 

 
> Tennis (Volker Ebner) 
• Volker berichtet, dass die Tennisabteilung inzwischen 59 Mitglieder hat. Das Training ist 

immer gut besucht und die Kameradschaft untereinander ist sehr gut. Die Brücke zur 
Tennisanlage wurde in Eigenregie repariert. In Kürze soll das Haus leicht saniert werden. 
Beiträge der Tennisabteilung wurden seit 1991 nicht erhöht. So wie 2018 wird auch in 
diesem Jahr am ersten Wochenende im September wieder die Edd Open 2019 
ausgetragen. Erstmals fand auch die Edd-IN-Open in der Bovender Tennishalle statt. Ein 
Jugendwart wird gesucht und Kinder sind als Neumitglieder sehr willkommen 

 
> Senioren (Ingeborg Riethig) 
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• Inge berichtet von der Seniorenadventsfeier und anderen Aktivitäten. Sie bedankt sich für 
die vielen Helferinnen und Helfer bei Ihren Aktivitäten. In diesem Jahr soll das Highlight 
eine Herbstfeier mit einer 7-köpfigen Band werden 

 
> Wandern (Bernd Riethig) 
• An jedem 3. Samstag im Monat treffen sich zwischen 5 – 15 Wanderfreunde um 12.30 

Uhr. Direkt aus Eddigehausen oder mit kurzer Anfahrt wird etwa 2 Stunden gewandert, 
dann Einkehr zum Kaffeetrinken, Rückweg. Die Betreuung wechselt und wird jeweils 
abgesprochen. 

 
4.5 Sportanlagen und Vermietung (Petra Ebner) 
> In 2018 wurde wie folgt vermietet: 
• Sporthaus: 13 Vermietungen, dazu wurden 8 Sportplatztreffen durchgeführt, ein 

Fußballturnier fand statt und die HSG Plesse richtete ihr Handballturnier aus. 
• Kegelbahn: Die festen Kegelgruppen kegeln im festgelegten Rhythmus, weiter gab es  

32 Einzelvermietungen der Kegelbahn.  
• Clubraum: 4 Vermietungen plus Adventsfeier der Senioren sowie Kinderkleidermarkt und 

Martinsmarkt. Ortsrat und Vereine nutzen gemäß Vertrag den Clubraum kostenfrei. 
• Turnhalle: 7 Vermietungen (Kindergeburtstage), Kinderkleidermarkt, Martinsmarkt, 

Veranstaltung der Schützen und der Freiwillige Feuerwehr. 
• Petra berichtet über die Beschwerdesituation. Es gab bei 4 Vermietungen nur 1 

Beschwerde.  
 
4.6 Öffentlichkeitsarbeit (Andreas Hoffmann) 
• Andreas verteilt das druckfrische Mitteilungsheft „Bovenden aktuell“ mit einem Beitrag 

der Seniorengymnastik mit ÜL Horst Wiezorke, an dem er selbst teilnahm. Er ermuntert 
die Mitglieder auch weiterhin, ihm zuzuarbeiten, damit der SV Eddigehausen möglichst 
oft in der Öffentlichkeit präsent ist. 

  
• Bernd Riethig zieht ein Fazit:  
> 2018 war ein erfolgreiches Jahr. Der SVE hat seinen sportlichen und gesellschaftlichen 

Auftrag in Eddigehausen mit dem Einsatz vieler Ehrenamtlicher erfüllt. 
 
5. Bericht der Kassenprüfer 
> Die Prüfung wurde am 05.03. 19 von den gewählten Kassenprüfern Achim Schmidt, 

Friedo Hartmann und Ernst Hoffmann durchgeführt. Der Bericht wird verlesen. Es wurden 
keine Beanstandungen festgestellt.  

 
6. Aussprache 
> Nachdem im Einzelfall Fragen direkt beantwortet wurden, gibt es jetzt keine 

Wortmeldungen mehr zu den Berichten. 
 
7. Entlastung des Vorstandes 
> Achim Schmidt stellt den Antrag auf Entlastung des gesamten Vorstandes. 
• Abstimmung: Ja: 43  Nein:0  Enthaltungen:   0     
• Der Vorstand wird einstimmig ohne Gegenstimmen und Enthaltungen entlastet. 
 
8. Wahl des Vorstandes 
• Achim Schmidt übernimmt die Wahlleitung für den ersten Wahlgang. 
• Es gibt keine Bedenken, alle Wahlen offen durch zu führen. 
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8.1 – Wahl des Vorstands Organisation/Sprecher 
Vorschlag Bernd Riethig  Weitere Vorschläge  Keine 
Abstimmung: Ja: 51   Nein: 0   Enthaltungen: 0 
Bernd Riethig nimmt die Wahl an, übernimmt wieder den Vorsitz sowie die weitere 
Durchführung der Wahl. 
 
8.2 – Wahl des Vorstands Mitgliedsverwaltung 
Vorschlag Horst Mäder   Weitere Vorschläge  Keine 
Abstimmung: Ja: 51   Nein: 0   Enthaltungen: 0 
Horst Mäder nimmt die Wahl an. 
8.3 – Wahl des Vorstands Finanzen 
Vorschlag Brigitte Albig   Weitere Vorschläge  Keine 
Abstimmung: Ja: 51   Nein: 0  Enthaltungen: 0 
Brigitte Albig nimmt die Wahl an. 
8.4 – Wahl des Vorstands Sportbetrieb 
Vorschlag Susanne-Bracht-Schmidt Weitere Vorschläge  Keine 
Abstimmung: Ja: 51   Nein: 0   Enthaltungen: 0 
Susanne Bracht-Schmidt nimmt die Wahl an. 
8.5 – Wahl des Vorstands Vermietung 
Vorschlag Petra Ebner  Weitere Vorschläge  Keine 
Abstimmung: Ja: 51   Nein: 0  Enthaltungen: 0 
Petra Ebner nimmt die Wahl an. 
8.6 – Wahl des Vorstands Kommunikation 
Vorschlag Andreas Hoffmann  Weitere Vorschläge  Keine 
Abstimmung: Ja: 51   Nein: 0  Enthaltungen: 0 
Andreas Hoffmann nimmt die Wahl an. 
8.7 – Wahl Seniorenwart 
Vorschlag Ingeborg Riethig Weitere Vorschläge  Keine 
Abstimmung: Ja: 51   Nein: 0   Enthaltungen: 0 
Ingeborg Riethig nimmt die Wahl an. 
8.8 – Wahl Jugendwart 
Vorschlag Sandra Sander  Weitere Vorschläge  Keine. 
Abstimmung: Ja: 51   Nein: 0  Enthaltungen: 0 
Sandra Sander nimmt die Wahl an. 
 
> Eine Aufgabe des Vorstandes in den 2 Jahren wird auch sein, den personellen Wechsel 

einzuleiten. Einige haben schon angekündigt, dass sie nur noch diese Wahlperiode zur 
Verfügung stehen. 

 
> Mit der Neuwahl sind Elisabeth Deutsch und Ralf Gloth ausgeschieden, Ihnen wird mit 

einem kleinen Präsent gedankt. 
 
9. Wahl der Revisoren 
• Es werden folgende Mitglieder vorgeschlagen: 
  Ralf Gloth, Michael Oltmanns, Martin Bruch, Britta Bornemann 
 Die Wahl der 4 Revisoren en bloc wird einstimmig genehmigt. 
  Abstimmung: Ja: 51   Nein: 0  Enthaltungen: 0 
 
10. Bestätigung der Abteilungsleiter  
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• Folgende Abteilungsleiter werden bestätigt: 
Volker Ebner (Tennis) 
Philipp Ebner (Schützen) 
Andreas Hoffmann (Fußball) 
Susanne Bracht-Schmidt (Handball)  
Bernd Riethig (Kegeln, mit Unterstützung von Udo Rudek) 

 Brigitte Albig(Gymnastik)  
Maria Schmidtke (Abt. Spiele)  
Maike Fremke (Abt. Turnen) 

 Die Bestätigung der Abteilungsleiter erfolgt en bloc einstimmig. 
• Damit ist Britta ausgeschieden, ihr wird mit einem kleinen Präsent gedankt. 
 
11. Beratung von eingegangenen Anträgen 
> Dem Vorstand liegt kein Antrag vor und aus der Versammlung wird kein Antrag gestellt. 
 
12. Ausblick/Termine 2019 
> Die Termine für den Sportplatztreff mit den Ausrichtern werden in Eddigehausen und 

Rauschenwasser in Kürze verteilt. 
 
13. Verschiedenes  
> Es gibt keine Wortmeldungen. 
 
14. Ehrungen langjähriger Mitglieder 
• Ein Verein lebt von der Treue der Mitglieder. Die Möglichkeit der Eröffnung und Wahr-

nehmung sportlicher Angebote ist natürlich „das Kerngeschäft“, aber daneben ist der 
SVE wie z. B. Kirche oder Feuerwehr ein wesentliches Element der Begegnung im Dorf. 
Durch die langjährigen Mitgliedschaften ergibt sich eine Verbindung zwischen den 
Generationen, auch zwischen den einzelnen „Besiedlungsphasen“ in Eddigehausen. 
Deswegen gibt es allen Grund, unsere langjährigen Mitglieder zu ehren!  

 
[Wird in der Onlineversion nicht angezeigt] 
 
• Bernd Riethig bedankt sich für das große Engagement, zunächst einmal im Vorstand. 

Der Dank ist nicht auf den Vorstand beschränkt, denn es gibt eine Vielzahl von Ehren-
amtlichen, die nicht im Rampenlicht stehen und doch auch dazu beitragen, dass der SVE 
ein freundlicher und sportlich vielseitiger Verein ist, der das Dorfleben bereichert. 

• Deshalb möchten wir einige weitere Aktive ehren, stellvertretend für die Vielen, die sich 
Woche für Woche für den SVE einsetzen: 

• Christian Urban – Christian hat uns sehr zeitaufwändig und kompetent bei der 
Umsetzung der Datenschutzgrundverordnung geholfen, auch bei sonstigen Arbeiten an 
der Mitgliederverwaltung unterstützt er Horst regelmäßig - herzlichen Dank. 

• Udo Rudek – Udo betreut seit Jahren die Kegelbahn technisch, er macht vieles selbst 
und ist fachkundig dabei, wenn Kundendienstmonteure kommen müssen. Ohne ihn 
könnten wir die Bahn schon lange nicht mehr betreiben – herzlichen Dank! 

 
> Die Versammlung ist um 21.20 Uhr beendet. Glück Auf. 
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Andreas Hoffmann   Bernd Riethig 
……………………………………………  …………………………………………. 
Andreas Hoffmann, Protokollant    Bernd Riethig, Vorstand 


